

Cuartel General del Generalísimo.-Salamanca

Boletín de información con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4

Ejército del Norte. Quinta División.— Sin novedad.

Sexta División.— Frente de Vizcaya.— Ataque enemigo sobre el frente de Azcoitia y Mondragón donde fué rechazado y perseguido por nuestras tropas. En el Norte de Alava ha continuado la presión de días anteriores, saliendo el enemigo castigadísimo.

Septima División.— En los frentes de Guadarrama y Somosierra ligeros tiroteos. En los barrios de Madrid continúa la limpieza de algunos sectores de los mismos y las rectificaciones a vanguardia de las posiciones últimamente ocupadas.

Octava División.— Sin novedad.

División de Soria.— En el frente de Guadalajara, como consecuencia de la operación llevada a cabo en el día de ayer, se ha avanzado, recogiendo en el campo enemigo mas de 100 cadáveres abandonados.

Ejército del Sur.— Sin novedad.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, en el día de ayer, ha abatido en la línea del Tajo un avión enemigo de procedencia rusa, tripulado por un ruso y un checoslovaco, muriendo uno a consecuencia del accidente y quedando el otro gravemente herido, que ha sido ingresado en uno de nuestros hospitales.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL NORTE

La actividad por ambas partes ha sido menor durante el día de hoy, registrándose aquella únicamente en los frentes de Sigüenza y Alava por parte del enemigo, al que se ha rechazado y contraatacado. En las restantes divisiones y frentes no ha ocurrido novedad. Nuestra aviación se ha mostrado mas activa, actuando sobre la Capital y derribando un aparato contrario en Torrijos cogiéndose a los dos tripulantes uno muerto y otro herido. La situación se mantiene sin modificación aparente.

NOTA
En los combates de estos últimos días se dejata la presencia de contingentes extranjeros, en gran proporción franceses, de los que diariamente desfilan por las calles de Perpignan pasando después la frontera de Cataluña.

El Estado Mayor de la Sexta División, facilitó la siguiente información:

Al hacer la descubierta nues-

tras avanzadas del frente de Pon- zillo, una patrulla recogió los ca- dáveres de un Teniente de Ca- rabineros y un Corneta con su armamento.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

DESPACHO DEL JEFE DEL GABINETE DE PRENSA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En la mañana de hoy y noche última, continuó la calma relativa en todo el frente. Esta mañana se celebró con gran solemnidad la fiesta de Santa Barbara en la Iglesia de Carabanchel, de cuyo acto daré mas detalles en el próximo despacho.

Nota saliente del día es la presentación continua de desertores del frente rojo, pasando a nuestras líneas. Anoche hicieron un Brigada, dos Sargentos y 10 soldados pertenecientes al regimiento de ferrocarriles, por Pozuelo se pasaron 13 milicianos de una avanzadilla, sufriendo- se esta madrugada, por Caraban- chel, cinco soldados de caballe- ría. Hemos hablado largamente con uno de los Sargentos de In- genieros. Liámase H'polito Con- treras, natural de Burgos, y re- fiere con completo despegue, sin exageración, hablando solo de lo que sabe, que la moral roja está muy decaída. La Estación del Norte se halla totalmente destruída y la Estación del Mediodía muy averiada, así como las casas del Paseo Ronda de Atocha y del Pacifico. Tranvías te, dando la vuelta a la Cibeles. El Metro circula de Tetuan de las Victorias, Cuatro Caminos, a la Glorieta de Bilbao. La alimen- tación de la población es difícilísima. Para los elementos de combate es mas cuidadosa y siempre se hace a base de con- servas. Unión Radio está esta- blecida en un pueblo cercano a Madrid. Dice que la última se- mana ha continuado la desmo- ralización a pesar del espionaje constante realizado por los por- teros con preferencia, pero las mujeres no se ocultan para co- mentar los fracasos y la insoste- nible situación. A pesar de los crímenes, encarcelamientos y hambre, son muchas las familias que siguen en Madrid declaran- do que prefieren morir en sus ca- sas a la evacuación y la fuga.

de que la radio mostraba activi- dad, hoy la aviación no ha ac- tuado siendo completa la calma. Esta mañana ha habido fuego de cañón y ametralladoras por Villaverde. En el ataque de la columna Escamez al Cerro de los Perdigones, el enemigo pa- petado resistió, cargandose en- tonces a la bayoneta y con bom- bas de mano, haciendo una nu- merosa cantidad de bajas y mu- riendo varios Jefes extranjeros y mas de 300 milicianos, cogien- doles ametralladoras y fusiles. En Carabanchel bajo se presen- taron dos cabos y cinco soldados. Uno procedente de Escalona que llegó a Madrid obligado por los rojos, y hambriento se enganchó dándole 10 pesetas diarias. Se ha bombardeado por la artillería el barrio de Arguelles, castigando- se los objetivos militares. Se tien- nen pruebas de haber sido recha- zada por las organizaciones la zona neutral y no haber queri- do utilizar la salida de Madrid por la carretera de Cuenca que se ha dejado libre.

CORDOBA
A las 14 horas se sorprendió un auto conduciendo dos Capita- nes de artillería un sargento y un paisano. Hubo un tiroteo re- sultando muerto el Capitan Gar- cía Rujiz, el Sargento y un solda- do y herido grave el otro Cap- itan llamado Taberner. Fué ocupado el coche y el armamen- to que llevaban.

BURGOS

En el combate del sector de Villacaryo el enemigo sufrió gran número de bajas y abando- nó elementos de combate. Se dice que en el triunfo de nuestras furzas los marxistas sufrieron 1.400 bajas, dejando en el cam- po mas de 500 muertos, según testimonio de gran número de prisioneros, así como de los pas- ados a nuestras filas. La avia- ción cooperó brillantemente. Por nuestra parte tuvimos insignifi- cantes bajas en relación con las pérdidas del enemigo.

PARIS

Se ha comprobado nuevamen- te el convenio de la guerra de España entre el Gobierno ruso y el rojo español. Largo Caballe- ro ha facilitado al Gobierno de los soviets la suma de 500 millo- nes de pesetas oro por la ayuda que éste le presta.

MADRID

Los rusos han violado la zo- na neutral señalada por el Ge- neral Franco, instalando en ella los depósitos de víveres y mate- rial de guerra.

PALMA DE MALLORCA

Los barcos nacionalistas, en su viaje de Barcelona a Valencia, descubrieron una flotilla de cin- co buques que transportaban ar- mas y víveres para los rojos. Cua- tro de estos buques intentaron escapar forzando sus calderas pero los cañones de los buques nacionalistas, más rápidos que ellos hicieron fuego hundiendo a dos y apresando a los tres res- tantes.

MADRID

Se suceden las manifestacio-

FALCONA

En presencia de numeroso pú- blico el vapor "Jupiter" anclado en este puerto desde hace dos meses, enarbó la bandera na- cional, estando formada toda la tripulación que dió vivas a Es- paña, al Ejército y al Generalí- simo Franco.

GENOVA

En estas aguas se hallaban re- fugiados cuatro barcos mercan- tes españoles. Se celebró la mis- ma ceremonia de ser izada en



D. O. M.

D. Joaquín Peñuelas Llinás

Legionario, voluntario, en la 8.ª Bandera del Tercio

Herido en la toma de Villaverde el 6 de Noviembre de 1936 dió su vida por la Patria el 27 del mismo mes en Talavera de la Reina a los 21 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Emilio y doña Blanca; hermanos don Guillermo, doña Blanca y don Francisco, abuelos maternos Exce- lentísimos Sres. don Francisco Llinás, general de Brigada, y doña Blanca de Lés (ausentes), tíos, tíos políticos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso del finado.

La misa de Requiem que se celebrará el lunes 7 del actual en la Iglesia del Sagrado Corazón a las nueve y media y las misas gregoria- nas que empezarán el día 16 a las ocho y media en la misma Iglesia serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ellos la bandera rojo y gualda entonándose himnos patrióticos. Con estos son cinco buques mer- cantes mas, que se han puesto a disposición del Gobierno de Burgos.

LA HAYA

El Gobierno de Holanda ha reconocido al Gobierno del Ge- neral Franco.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

TETUAN

Los barcos nacionalistas se han apoderado de varios barcos extranjeros que transportaban armas para los rojos.

SEVILLA

Para evitar noticias falsas o suministro de informes a per- sonas que los puedan dar al ene- migo, se ejerce sobre la corres- pondencia una censura militar, pero como esto no obstante se transporta a mano alguna corres- pondencia que escapa a esta censura, haciendola ineficaz, se prohíbe en absoluto el curso de correspondencia por otro con- ducto que no sea el de la Admi- nistración pública de Correos.

ORDENES DE LA DIRECCION DE PRENSA Y PROPAGANDA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO.-SALAMANCA

(Se rectifica la nota publicada ayer por haber sido ampliada) La Dirección de Prensa y Pro- paganda ordena:

1.º Serán publicados desde

GUARDIA CIVICA NACIONAL
AVISO

Mañana a las 10 horas se encontrarán en el Cuartel todos los que pertenecen a dicha guardia, inclusive aquellos que lo tengan solicitado y no hayan recibido el carnet.
Melilla 5 de Diciembre 1936.
El Coronel Inspector: ANEL.

dades. Para ello nos bastará que nuestra conducta es enérgica y arrolladora en el combate, pero no es ni ha sido nunca en forma alguna criminal ni abusiva, ni siquiera con los que están en nuestras manos.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

Suscripción a favor del
Ejército Salvador

SUSCRIPCION PARA ATENDER
A LOS GASTOS QUE ORIGINE EL ALZAMIENTO
NACIONAL

Suma anterior 244.881'88
Don Pascual Ayuso Sanz, 54;
don José Cazorla Almansa, 12'50;
don Aurelio Luque, 100.

Total recaudado hasta la fecha, 245.048'38

SUSCRIPCION PARA AGASAJAR A LOS SOLDADOS Y VOLUNTARIOS Y PREMIAR ACTOS HEROICOS Y DISTINGUIDOS

Suma anterior, 64.279'61
Don Francisco Fernandez López, 25.

Total recaudado hasta la fecha 64.304'61

SUSCRIPCION PARA FACILITAR COMIDAS A LAS FAMILIAS DE LOS DETENIDOS Y SIN TRABAJO

Suma anterior, 56.464'67
Don Justo Ros Emperador, 13.

Total recaudado hasta la fecha, 56.482'67

Un enemigo nuevo ha hecho su aparición nocturna en todos los frentes donde el soldado o miliciano español da generosamente su sangre joven por la Patria amada:
El frío.
Sus ataques deben ser rechazados rápidamente.
¿Cómo? Por un movimiento general defensivo iniciado desde las ciudades y pueblos de la retaguardia.
Hay que disparar jerseys, chalecos, montas, guantes y, en general, prendas de abrigo en abundancia.
¡Ya lo sabeis, mujeres de Melilla!

Labor pastoral

El Excelentísimo e Ilustrísimo Sr. Doctor don Balbino Santos Oliviera, nuestro amantísimo Prelado, continúa la impropia labor Pastoral en nuestra Ciudad.
Ayer fueron innumerables los niños que le administró el Santo Sacramento de la Confirmación en la Capilla del Hospital de la Cruz Roja.

Esta tarde a las cuatro continuará las Confirmaciones en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús a los niños de ambos sexos que siguen sus estudios en el Instituto.

Esta mañana y en el Altar del Perpetuo Socorro se celebró Misa de Comunión, acercándose a recibir el Pan Eucarístico de los Angeles los niños de dicho centro Oficial.

El Rvdo. Padre don Pablo Estefanía Ortega, C. M. dirigió a los niños sentida plática religiosa, dando a conocer a los pequeños las gracias que obtienen todos aquellos que reciben dignamente el Cuerpo de Cristo que desde que vino al mundo fué amante de los niños con quien conversaba siempre que tenía ocasión durante su vida pública.

Además les explicó las excelencias que tiene el Santo Sacramento de la Confirmación, pues con él se robustece el Sacramento del Bautismo llenando a las almas de plétóricas virtudes.

La nación necesita restablecer su reserva para tener solvencia y poderío. Tú tienes que demostrar a quienes con toda la alevosía han robado el oro de las reservas nacionales que contra la inmensa falange de los patriotas, nada pueden hacer los marxistas infames, sin honor y sin patria.

La nación necesita tu oro. Patriota: intégraselo y habrás contribuido a restablecer la grandeza de tu patria.

La charla pronunciada anoche por el
General Queipo de Llano

Principia el General diciendo que en Madrid debió ser dura la contienda; según un periódico inglés los rojos tuvieron más de 6.000 muertos; lo que se confirma por la falta de movimiento en los dos últimos días. Mientras nuestros soldados no carecen de nada, los rojos se mueren de hambre, el tiempo es para nosotros un factor importante; esperemos a ver si se rinden. En las últimas cuarenta y ocho horas hubo ligeras escaramuzas, sin embargo se dedican a dar las noticias de siempre; debilidad en nuestras fuerzas, éxitos de sus milicianos, que la defensa de la capital es cada vez más heroica, que los regulares pagan con sus vidas, pero no dicen cuántos son, ni en qué sector y su resistencia consiste en defenderse en los edificios.

Dicen también que ahora es cuando merecen la ayuda de los mejores hombres; no quieren saber que los mejores hombres están a nuestro lado. Otra sección de caballería mora han aniquilado, sin duda los escuadrones se multiplican prodigiosamente, ya van aniquilados, como ellos dicen, treinta y dos. Repiten así mismo que destruyeron quince aviones en Talavera. Mañana dirán que en Sevilla nos han destruido, pues hoy han volado cinco aviones rojos a bombardear el aeródromo, ahora que son tan malos que el efecto ha sido completamente nulo.

Por eso la única arma de defensa que tienen es la del escandalo. En una carta de Nueva York me comunican que la mayor parte de los norteamericanos están al lado de los rojos, porque la prensa solo publica las noticias falsas de los marxistas. La señora Palencia les habla por radio; es el portavoz del Gobierno marxista, la espía de los rojos, como en otro tiempo era la espía de los monárquicos.

Tienen el cinismo de afirmar que en el combate de la Ciudad Universitaria hemos empleado gases asfixiantes e intentan dar a su afirmación carácter de veracidad con el testimonio de un médico de la Brigada Internacional que acredita ha curado heridos de esos gases y aún requirió el dictamen del Dr. Frank, médico extranjero, sin duda marxista como ellos, y por lo tanto testimonios irrecusables. Lo que habrá sucedido es que ellos mismos habrán sido las víctimas de sus propios gases, porque el capitán Bothelo, de la Radio de Lisboa, cuenta que al ocupar el cuartel de Ingenieros de Leganés, encontró una bomba de gas

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

ses con nombre falso, atribuyen esta falsificación al deseo de que sus soldados jam usen creyendo que son de humo. Nosotros que somos hombres de conciencia, siempre hemos protestado ante la idea de emplear gases asfixiantes prohibidos por todas las leyes internacionales.

"Le Temps" dice que los diputados ingleses que hay en Madrid han enviado un telegrama a los Gobiernos británico y francés solicitando mi camión para la evacuación de la capital. La si-

tuación es muy mala; el hambre y la epidemia se adueñarán de la población.

Los observadores ingleses condenan públicamente los procedi-

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

mientos de los facciosos y envían un mensaje a Franco, protestando del bombardeo, así dicen en su parte oficial. Pero debían decir también de qué medios nos valemos para combatirlos, encerrados en una ciudad, si no son la aviación y los cañones, como se ha hecho siempre. Qué salgan a campo abierto a dilucidar la cuestión; que dejen al menos camino franco a la población civil; no lo hacen porque les conviene llevar mujeres y niños al frente y colocarlos ante nuestras balas para defenderse y después protestar. También podían enviar los rusos a Valencia o a Rusia y verían que pronto Madrid estaba en nuestro poder.

El periódico "Le Matin" dice que la lucha se prolonga por la ayuda prestada por Moscú; tanto el Alto Mando como el subalterno, armamento y soldados, todo lleva el sello soviético; los milicianos madrileños solo se preocupan de salvar a sus mujeres e hijos. Ya lo saben esas naciones europeas interesadas en que la guerra termine, que obliguen a salir de España a los rusos y marxistas extranjeros.

Esos señores que se asustan y gritan por el bombardeo de Madrid, que recuerden que el seis de agosto bombardearon los rojos la Alhambra, ocasionando la muerte a tres señoras y tres niños en el Hotel Washington, y Granada no era plaza fuerte, ni situada, como lo es Madrid. Que vean la naturaleza de ese Gobierno; en el proceso seguido contra don Julio Castellano y otros dos señores consta ordenaron a la Guardia Civil y de Asalto asociarse a los mineros para volar a Sevilla y profanar las mujeres de los marxistas. Creo que Gobierno que da una orden de esta naturaleza, como la dada por Azaña en el asunto de Casas Viejas, no merece consideración.

Después lee el General una carta del Juez de Primera Instancia de Fuente de Cantos, don de constan pruebas irrefutables de las atrocidades cometidas por los marxistas especialmente en la Iglesia denominada hoy "la parrilla", porque quedan huellas de gentes abrasadas. Documentos que conserva el General por si la Comisión inglesa quisiera conocerlos. Lee otra carta donde se le notifica el martirio que hicieron sufrir a un secretario judicial, amante del orden y que trataba a los obreros como a sus propios hijos.

Ahora resulta que el Lord que me ofendió en el Parlamento inglés es muy conocido de los españoles; es propietario de Algeciras; vino a España el año 34, siendo expulsado por el Gobierno; también creo que es amigo de Azaña y de Galarza.

Termina el General leyendo los partes de guerra.

ahora en adelante el parte del Cuartel del Generalísimo de los Ejércitos en el lugar del artículo de fondo y a continuación todas las informaciones, artículos, órdenes y avisos que remita esta Dirección de Prensa y Propaganda y las autoridades locales, militares o civiles y cuantas noticias con carácter oficial se digan por Radio Salamanca y sus retransmisoras o las radios regionales, siempre que se refieran a órdenes o noticias de la Región. Aquellos periódicos que por su alejamiento de distancia reciban con retraso las informaciones oficiales, las insertarán aunque lleguen retrasadas.

2.º En lo sucesivo y consignado a la Dirección de Prensa y Propaganda de Salamanca, remitirán por ahora los periódicos y publicaciones, dos ejemplares, utilizando los medios más rápidos de transporte a su alcance.

3.º En todas las radio-emisiones en las que se vayan a comunicar noticias oficiales, se hará sonar previamente el himno de la Legión "SOY VALIENTE Y LEAL LEGIONARIO", terminando con el himno de Falange Española o Requeté.

CONTRA LAS CALUMNIAS ROJAS

En vista del recrudecimiento de la campaña de difamación y calumnias que por los comunistas y judíos se hace contra España en el Mundo entero, se pondrán en juego todos nuestros medios de propaganda y defensa demostrando al Mundo con realidades la perversidad comunista en sus horribles crímenes, asesinatos, robos, incendios, y devastaciones, así como la guerra que hacen de mentiras y false-

Una carta del marqués de Rozalejo

«Los principios tradicionalistas son hoy reconocidos por Renovación Española como los salvadores para España»

Nuestro estimado colega "La Voz de España", de San Sebastián, publica la siguiente elocuente carta:

Excmo. Sr. D. Antonio Goicoechea.

Mi querido amigo: Me he visto sorprendido por mi nombramiento de delegado de Renovación Española en Murcia, del que sólo he tenido conocimiento por su publicación en los periódicos.

Como usted sabe, a poco de es tallar el movimiento salvador de España, cuando no había ya pequeñas diferencias de partido, si no solo españoles en pie de guerra, poniéndome la boina roja, consciente de cuanto ella significaba, marché a unirme al Ejército de la Tradición, en esa gloriosa Columna de Navarra, eje de la defensa nacional en los momentos de mayor angustia.

No es ahora, después de cuatro meses de servir como requeté en el frente, y de haber admirado el heroísmo de mis compañeros su fe religiosa y su fervor monárquico que yo renunciaría a la honra de llevar la boina roja, aunque haya podido apreciar también el crecido valor del grupo de Renovación Española que lucha en el frente de Somosierra.

Sabe usted que siempre con mis actos y mis escritos mostré mi anhelo de ver unidos a todos los monárquicos. Hoy, después de mi servicio en campaña

ante la pujanza del carlismo, ante los millares de boinas rojas que mantienen la firmeza de su ideario dando, como siempre, su sangre por la Patria, sólo puedo decir con la más honda convicción:

Como una segura esperanza para los monárquicos abre sus brazos la Comunidad Tradicionalista, firme en sus principios mantenidos a pesar de guerras, destierros y persecuciones. Esos principios tradicionalistas son hoy reconocidos por Renovación Española como los salvadores para España reconociendo a la vez el daño inferido a nuestra Patria por los principios liberales que nuestra monarquía aceptó.

Ellos tenían razón, debemos decir con honrada y patriótica sinceridad; y puesto que ellos poseían la verdad y supieron defenderla con increíble tesón y sacrificio, unámonos todos los monárquicos en esa admirable Comunidad Tradicionalista. Y ahora cuando España pide nuestro esfuerzo militar, ingresen cuantos sientan el ideario de Dios, Patria y Rey en ese Requeté de tan gloriosa historia pasada, de tan magnífica realidad presente.

Agradeciendo de todos modos su distinción que me demuestra su personal afecto que es siempre correspondido, sabe cuánto le admira y quiere su afirmo, y buen amigo que le abraza,

El Marqués de Rozalejo

Una visita al Colegio Católico de la calle Polavieja

Fui invitada a ver este hermoso local que hace 21 años visitó la Infanta doña Luisa de Orleans en unión de las autoridades melillenses; entonces era una exposición Hispano Marroquí terminada la cual volvió a cerrarse.

Pasó el tiempo y un católico español compró este elegante edificio con unas intenciones sanas y llenas de caridad, y desde este momento quedó convertido en un soberbio Colegio Católico donde en la actualidad se educan niños y niñas de la clase humilde. Más no es solo la educación si no que también les sirve un plato del españolísimo cocido, con lo que los niños entonan sus estómagos y nutren sus cuerpecitos, en un número de ochenta y tantos niños y otras tantas niñas.

Una de las señoritas me acompañó a visitar las clases, la cocina, el comedor...

Quedé emocionada y a mis ojos acudieron las lágrimas al contemplar el magnífico espectáculo: Dos largas mesas llenas de platos limpios, una para las niñas y otra para los niños.

Este comedor lo preside la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Al son de unas canciones patrióticas y cristianas se dirigen al comedor estos niños puestos en fila y cuando todos están en sus puestos rezan un Padre Nuestro todos con sus manecitas juntas y terminada la oración empiezan a comer.

Desde un rincón estoy viendo a estos niños con el apetito que comían y la alegría de sus caritas. Entre tanto las distinguidas señoritas amorosas solícitas y llenas de caridad sirven a todos.

Me fijó singularmente en las señoritas de Molineros y Palomando dando de comer, con sus delicadas manos, a los más pequeñitos.

Otras reparten el pan, otras el agua, todas con amplios delantales blancos y qué reguapas estaban!

Por fin se termina la comida y puesto en filas otra vez reza el Padrenuestro en acción de gracias y cantando preciosos cantares se dirigen al jardín a donde juegan bajo la vigilancia de las profesoras Doña Carmen y Doña Antonia. ¡Qué satisfecha estará la persona que ha adquirido este local!

Inmediatamente las señoritas se toman la tarea de quitar la mesa y cuando terminan se desvisten sus niveles mandiles y los guardan hasta el siguiente día.

La señorita Angustias, que es un Ángel en la tierra, me dice que quiere que los niños estrenen un vestido para la pascua de Navidad.

¿No podría usted ayudarme con sus amistades?, me interroga con dulzura. Y yo le prometí emprender la labor indicada.

para que estos niños tengan sus vestiditos. Y abuso desde estas columnas, de duplicaros un vestido para estos niños.

Los hay de todas las edades, desde los cuatro a los doce años. Todas las damas de Melilla deben conocer este establecimiento para ver qué hermosa es la caridad cristiana. Y al mismo tiempo, qué alegría recibirán estos niños si entre todas las proporcionan algún presente de postre.

No olvidemos que estos pequeños son los hombres del mañana, los cuales conservarán en el archivo de sus recuerdos, los afanes de estas señoras y señoritas que con tanta abnegación y cariño le trataron en su niñez de esta forma es como se puede arrancar de las manos del comunismo a los hombres.

Y siendo la educación la verdadera civilización de los pueblos, ésta escuela debe constituir el orgullo de nuestra Melilla.

Una mujer de Acción Católica

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Relación de donativos recibidos por la Sra. de Soláns para el Ejército Salvador de España que lucha en el frente

- Sra. Vda. de Bayona, 50'00.
- Una Española, 25'00.
- J. E. 10'00.
- Doña Elvira Rey, 10'00.
- Sra. Vda. de Ipiens, 5'00.
- Sr. Castelló, 100'00.
- Sra. de Latorre, 5'00.
- Sra. de Arce, 50'00.
- Don Mariano Aragónés, 10'00.
- Familia Sanchidrián, 25'00.

RECIBIDO EN PRENDAS

- Sra de Cabo, una camiseta, un calzoncillo, seis bufandas, una faja, dos pares de calcetines, dos mantas.
- Sra. de Bonet, doce mantas algodón.
- Sra. Vda. de Salomó, dos mantas de lana.

Academia Santa Teresa

Este Centro de Enseñanza ha trasladado su residencia a Plaza Tarragona, 5 (Ataque Seco) 1.ª y 2.ª enseñanza profundamente católica.

Comunión Tradicionalista de Melilla

ORDEN del día 10 de noviembre de 1936.

Artículo UNICO.— Para dar expansión a nuestros propios y acendrados sentimientos de cristianos y españoles y para cumplir lo dispuesto por las dignas autoridades de esta Plaza en relación con la manifestación popular de júbilo por la liberación de Madrid del infierno rojo en que está sumido, al iniciarse las salvajes de 21 cañonazos que anunciará tan fausta y deseada noticia al pueblo melillense, todos los Tradicionalistas, Requetés, Margaritas y Pelayos, acudirán al Centro de donde se saldrá en corporación con la Bandera para en el Ayuntamiento sumarnos con todo entusiasmo a la manifestación que presidirá el Itmo. Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad; debiendo todos tocarse, con boinas rojas.

En las minas de Uixan

FIESTA DE SANTA BARBARA

En el poblado de las Minas de Uixan, se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de los mineros. La Capilla de dicho poblado y en su Altar Mayor bajo el dosel aparecía el cuadro de la Santa, exornado con depurado gusto, envuelta en luces y flores.

Celebró de oficiante el Reverendo Padre Franciscano Fray Pedro Colina, haciendo el panegirico de la Santa con cálida y elocuente palabra el virtuoso sacerdote y gran orador sagrado, Rvdo. P. Pablo Estefanía Ortega, C. M.

El coro integrado por las señoras doña Pepita Ramón Echevarría, doña Angelita López de García y doña María Fernández de Navas y señoritas Isabel Bertruzo, Carmen y Cristina Alza, Catalina Pérez Barrero y Luisa Góngora, dirigidas por doña Ana Garrido de Flores, interpretó la Misa a dos voces de Sancho Marraco, y bonitos motetes. Al final de la Misa, el P. Estefanía Ortega cantó una plegaria a la Virgen del compositor N. Ramirez.

Asistió la sección de Falange Española de este poblado a las órdenes de su jefe el camarada José María Olano, dando guardia al Altar los falangistas camaradas Martín Flores y Jesús Aguirre.

La fiesta resultó solemnisima por lo que felicitamos a la Comisión organizadora.— L. Barreiro.

EL IDEAL, es esperado en Uixan con gran avidez, donde tiene muchos lectores, siendo su corresponsal don Fidel Echevarría Aranzabal, ayudante del Ingeniero de las Minas del Rif y muy querido amigo nuestro.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Farmacias de guardia esta noche

La de don Francisco Hernández Barraca, General Marina número 23 y la de don Rafael Torres, Calle General Polavieja número 33.

Rafael Martínez Casas

Materiales de construcción

Cemento "Landford"

Alvaro de Bazán, 15. Teléfono, 266

Los Requetés gallegos

Una gran batalla

El "Boletín de Campaña de los Requetés", que se publica en Burgos, inserta en su número del 14 del pasado, lo siguiente:

Ha terminado la gran batalla de Peguerinos. El glorioso Coronel Rada se ha cubierto de gloria; y con él, los soldados, los regulares y... Los Requetés gallegos. Se luchó encarnizadamente en estas montañas, por la posesión de una aldea. Aviación, artillería, todo se puso en juego por los dos bandos. Los rojos hacían el último desesperado esfuerzo para no verse cortados en sus principales posiciones de todo el frente del Guadarrama. Peguerinos era el más importante baluarte de El Escorial, que hoy está a merced de nuestro Ejército.

Tuve la fortuna de asistir al último acto de este drama, al lado mismo del coronel, en compañía de un capitán que todo el día estuvo conmigo deferentísimo, en atención a mi boina roja.

Estaban a la cabeza los regulares, cuyos claros turbantes parecían a lo lejos espigas de un inmenso trigo, con la irregularidad de florecer, no entre ellos, sino a continuación, las amapolas, naturales compañeras de los triguales. Seguían a la espalda de los Requetés, casi todos gallegos, los soldados de nuestro invicto Ejército.

No sé si nos ensordecía la fusilería o si son los alaridos de combate de los regulares que atruenan el campo.

Palmo a palmo se va conquistando el terreno por los regulares, seguidos inmediatamente, y enfocó las boinas rojas, boinas y turbantes.

De repente, oigo al Coronel gritar halagadoramente enojado: "¿Pero qué intentan esos demonios gallegos?". Arrancó el antepecho de la mano de un capitán, y enfocó las boinas rojas, que suben una loma con celeridad extraordinaria. Me explico la sorpresa del coronel. Los gallegos no tuvieron tiempo de comunicar con el Mando, y queriendo superar a los leones de Africa, flanquean a estos por el lado izquierdo, escalan a toda prisa la loma, y a unos metros de la masa enemiga se lanzan a la bayoneta. Nada resiste a su empuje. Los rojos, sorprendidos por la aparición inesperada de las boinas y de las bayonetas, viendo ensartar los cuerpos de sus camaradas de las primeras filas, vuelven la espalda desparados y acosados sin cesar por el cuchillo de los gallegos. Gritos de admiración y de júbilo irrumpen de las gargantas africanas. Ahora son los regulares los que se precipitan sobre las líneas bermejas. Y el campo enemigo es un mar pestuoso de boina y turbantes.

Es frenético el entusiasmo desbordante de Requetés y Regula-

res; pero es más fuerte el culto de la disciplina, y la orden del coronel es obedecida inmediatamente. Cesa la persecución. Peguerinos ha caído en poder de los gallegos. La bandera de España, cruzada por un banderín del Requeté, dice a la guarnición escorialense que su poderoso contrafuerte de Peguerinos pertenece al coronel Rada. Pertenece a España.

Sobre el mismo campo de batalla son ascendidos por el coronel seis de los heroicos Requetés de Galicia. Los Regulares, al pasar, saludan a mis estrellas y me dicen, lisonjeros: "¡e requetés ser farruco".

Luego sorprende al coronel repartiendo entre los Requetés varias docenas de las magníficas pistolas recogidas al enemigo.

De regreso en Avila un delegado de la Junta Central Carlista, me felicita con entusiasmo por los elogios a los gallegos que acaba de oír de labios del general Molá. El general ha estado volando parte del día sobre la zona de Peguerinos, y presenciado desde el aire los últimos magníficos momentos de la batalla. El delegado de Navarra, Reverendo Padre Francisco Arrolano, me dice, triunfador: "Bien le anuncié a usted que Galicia es hermana digna de Navarra".

B. Perez Cabo

Conserve su vista usando gafas de la

Optica Roca

Avenida de los Héroes del Alcázar, 1

Una advertencia

Con frecuencia decimos a nuestros colaboradores y hoy igualmente a nuestros amables lectores, que cuantos artículos de colaboración insertamos en estas columnas son de la exclusiva competencia y responsabilidad de los señores que lo firman, sin que el hecho de su publicación signifique, en modo alguno que nosotros compartimos, ni de cerca ni de lejos, lo que en ellos se pueda decir, dentro del campo católico.

No se olvide esta advertencia al enjuiciar los trabajos que hayan aparecido o pueden seguir apareciendo en estas columnas.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Jamones "Covadonga"

Salchichón SALAME, espec. al RIZZO

Salame Primera Rizzo - Salame Popular Rizzo

Salame Málaga Rizzo

Estos productos son de inmejorable calidad

Pedidos en todos los almacenes y establecimientos

EL PAPA, REY SOBERANO La Comunión de los niños

El pensamiento político de la Tradición

Se han cumplido todos los pronósticos

El Papa es rey. Y es rey, no porque los hombrés le abandonen o le dejen un rincón de tierra donde ninguna otra soberanía que la suya tendrá el derecho de manifestarse y ejercerse.

Jefe de una sociedad espiritual perfecta que se extiende hasta los confines últimos del mundo y cuyo estandarte sagrado, la Cruz, ha sido plantado sobre el mismo Polo en un gran gesto de fé de los católicos milaneses; Vicario de Aquel que es Rey pacífico y del cual ha sido dicho cuando brilló su estrella sobre el cielo.

Jesucristo, cuya realeza es hoy más que nunca la muralla de defensa suprema contra los peligros que amenazan nuestra civilización y de la cual Pío XI, en el hermoso oficio de la fiesta de Cristo Rey y en la Encíclica "Guas primas" ha querido recordarnos su espíritu y reivindicar sus derechos, por todos estos títulos es Rey el Papa, y está investido de una soberanía absoluta, universal y eterna.

El Papa es Rey; pero si reivindica la soberanía de ese rincón glorioso de la tierra desde el cual la virtud de la tumba del Apóstol Pedro vigila aún sobre el mundo, no es por deseo de dominio o por ambición, no por preocupaciones de orden político, sino solo por motivos religiosos, para asegurar la libertad de su ministerio y defender en paz la gran causa que le fué confiada por el Maestro Divino.

Pío XI, de conciencia tan alta, tan luminosa y tan pura, en este asunto no ha tenido otro fin que cumplir su misión y trabajar por el bien espiritual de las almas. En esto como en todo siempre, Pío XI desliga a la Iglesia de todo compromiso con los intereses humanos, por muy respetables que sean, y no tiene otro fin que asegurar la libertad de

la Iglesia y de su misión a través del mundo.

Pío XI pertenece a la dinastía de esos grandes Papas de los más bellos siglos medievales, que con ánimo esforzado y alteza de miras salvaron la independencia de la Iglesia.

¿Ha sido por todos comprendida y apreciada con exactitud esta conducta del Papa?

El mundo católico, aunque emocionado por la inesperada novedad del Tratado de Letrán, y sus ojos acostumbrados a la larga penumbra de los lustros pasados fueron deslumbrados por las blancas fulguraciones de ese extraordinario suceso que iluminó como un relámpago el cielo de la historia, lo acogió con alegría y rara unanimidad y de todos los pechos católicos brotó un Te Deum, un himno de satisfacción y de gracias que conmovió con sus triunfales sonoridades los ecos de todos los templos del Planeta.

"Fué—dice Pío XI—un incomparable plebiscito, nunca visto, no solo de Italia, sino de todas partes del mundo... Hemos recibido cartas y despachos no solo de todas las ciudades y pueblos de Italia, no solo de todas las ciudades y pueblos de Europa sino también de las dos Américas, de las Indias, del Japón, de la Australia, de Nueva Zelanda, del Norte, del Centro y del Sur de África, de Alaska, de Hudson, como si se tratase de un acontecimiento local.

Hecho verdaderamente impresionante y que nos autoriza a decir, que no solo el pueblo, todo el pueblo de Italia, sino todos los pueblos del mundo están con Nos; un verdadero plebiscito no solo nacional, sino mundial".

Pío XI, ha permanecido fiel a su misión y no ha buscado en los Tratados de Letrán otro triunfo que el triunfo de la justicia, de la verdad y de la libertad e independencia de su augusta ministerio y de su soberanía espiritual.

Con motivo de la Santa Visita Pastoral, hemos sentido una emoción grande y confortadora al ver a los niños antes de la confirmación acercarse por las mañanas a recibir el Pan Eucarístico de los Angeles en la Iglesia del Sagrado Corazón y Capilla de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Hoy me dirijo a vosotros, obremos madrugadores que pasáis por dichas Iglesias tan de mañana, penetrad allí, y el espectáculo os dejará saturados de leticia para sobrellevar briosa y alegremente las fatigas del día...

El templo lo hallaréis ocupado por muchos niños y niñas, que, puestos de rodillas oran y oyen misa, se confiesan y comulgan...

Sus profesores les rodean, les inician los rezos y les acompañan en ellos. Con las manos cruzadas, o sosteniendo un devocionario estos niños de los diferentes colegios religiosos y de las Escuelas Nacionales, son ángeles buenos que moldean sus almas con los nectares de la Religión; y cuando el buen Padre que dice la Santa Misa se dispone a dar el Pan de los Angeles, como una bandada acuden los pequeñuelos a las gradas del presbiterio; las varias tonalidades de sus trajes, el diverso color de su pelo o de su tez, su altura diferente, dan una sugestiva policromía al exquisito cuadro.

Mientras, en los confesionarios otros virtuosos Padres, con paciente esmero inculcan en la inteligencia de sus diminutos penitentes la virtud y el santo temor de Dios...

En estos días lo hemos visto tantas veces, cual inocentes abejas, acudian en grupo, los angelicales niños a tomar la Sagrada Comunión...

Una placida sensación invadió el espíritu de cuantas personas lo han presenciado.

¡Bendita infancia, con cuya inocente cualidad tanto cautivas y tan buenos haces a los hombres!

Recordemos las palabras divinas de nuestro Señor Jesucristo: "Dejad a los niños, que se acerquen a mí..."

II Están cumplidos todos los anuncios de los grandes videntes de la Tradición: Donoso, Villoslado, Monterola, Aparisi, Mello...

Y aun los de los enemigos de la Tradición, cuando la niebla de la pasión política no les oscurecía la vista para otear los futuros horizontes, como sucedió a Cánovas en sus horas lúcidas.

La ola roja anunciada, llegó y no llevándose en su reflejo las aras de los altares y las astillas de los tronos.

Y si no ha cubierto con su rojo manto toda la Península, ha sido porque Dios en su misericordia y como premio a los que desde hace más de un siglo vienen sacrificando vidas y haciendas por mantener, sostener y defender el reinado social de Cristo, ha dicho: "No pasarás en España".

Y por eso, y solo por eso, ni ha pasado, ni pasará el socialismo, último efecto de la causa liberal y fatal consecuencia de las premisas liberales.

Pero adviértase bien, y no se olvide, que, ni individual ni socialmente, prodigó Dios los milagros, sino que deja obrar libremente las causas segundas.

Y no se olvide que la causa esencial de los milagros sean a favor de individuos o sociedades es buscando la conversión de esos individuos o naciones.

Y téngase principalmente en la memoria otras dos cosas: Primera.— Que en las naciones, como en los individuos, existen predestinados, que necesariamente han de salvarse.

Pero guardando Dios en su seno el nombre de los elegidos, para que nadie desconfe de la misericordia del Señor, ni locamente presuma de ella.

Segunda.— Que, a hombre y pueblos, tiene asignados la Providencia un número de pecados, pasados los cuales retirará su gracia eficaz, dejándoles sólo la gracia suficiente para que, con su libre albedrío, se acojan a los caminos de Dios o retocen por los senderos de perdición.

Y, ay de los individuos y los pueblos que navegan en tan frágil barquilla como aquellos que tengan por timonel, el libre albedrío humano, sin el concurso de la gracia eficaz, divina.

F. de Contreras.

Para el Sr. Alcalde de Melilla

Diariamente llegan a esta Ciudad, personas a quienes gratitud debemos, y con quienes tenemos también, la ineludible obligación de extremar nuestra corrección y exquisito trato. Pues bien, es vergonzoso contemplar en Melilla el espectáculo que a diario se contempla en nuestras calles y sobre todo en Cafés a donde continuamente llegan, ancianos de uno y otro sexo, y sobre todo niños a implorar nuestra caridad y en la mayoría de los casos, parece que buscan la ocasión de que haya una tertulia a la que asistan personas extrañas, para mejor extremar sus lamentaciones de que no han comido.

ver con agrado estos lamentables espectáculos, que dicen muy poco a nuestro favor ante propios y extraños.

Señor Alcalde: ¿No podría Vd. dar las oportunas órdenes para evitar y cortar a raja-tabla esto que tanto perjudica a Melilla y al prestigio y buen nombre de los que aquí residimos?

Gracias anticipadas de su siempre S. S.

Rafael Martínez Casas

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO SALVADOR! Y ¡ARRIBA Y ARIIBA ESPAÑA!

Oficina Local de Colocación Obrera y Doméstica con la el paro

AVISO

Todos los poseedores de los boletos comprendidos entre los números 1.401 al 1800, podrán pasar por esta Oficina para obtener el Carnet Profesional de Trabajo.

Comunión Tradicionalista de Melilla

Sección de Margaritas

Las señoras y señoritas que componen la Sección de Margaritas, ha tomado el hermoso acuerdo de pedir ropas, efectos y dinero, que ha sido muy elogiado de cuantas personas, tuvieron conocimiento de ello. Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, en que se conmemora el nacimiento del Hijo de Dios, se repartirán a los necesitados de esta ciudad envolturas de recién nacidos.

Además se le hará entrega a la madre que acredite que dió a luz a la misma hora en que nació Cristo Jesús, una canastilla completa de Moisés y su equipo.

Ya se han recibido varias prendas de personas caritativas, que han tenido conocimiento de esta loable iniciativa de caridad cristiana, y esperamos que las señoras de Melilla, cuya caridad inagotable todos reconocemos, continúan enviando prendas para los desheredados de la fortuna.

Las Margaritas suplican a los señores comerciantes, industriales y vecinos de la ciudad, pueden enviar donativos en dinero, ropas, telas y especies a: Centro Tradicionalista, calle Canalejas, núm. 7, 2.º piso, todos los días de 7 a 9 de la tarde.

Suscripción para el Aguinaldo del Soldado

- Suma anterior, 7.713'35. Don José María García Viana, 50'00. Don Juan Pizarro Moreno 2'50. Don Ricardo Fernández y Herederos de doña Carmen Gómez, 20'00. Don Juan Pardo Rodríguez, 100'00. Don Santiago Peñarroya, 25'00. Don Manuel Fernández Santiago, 10'00. Don Andrés Pimentel López, 2'00. Don Francisco Alberico Sánchez, 20'00. Don Manuel Buxedas (El Gurugú), 100'00. D. Juan Reche Ledesma, 10'00. Sra. del Capitán Ortega, 25'00. Una buena patriota, 5'00. Don Fortunato Nieva, 50'00. Don Lisardo Tirado, 5'00.

- Don Mariano B. Aragonés, 15'00. Doña Dolores Gallego Anzar, 5'00. Don Norberto Jiménez Expósito, 5'00. Don José María Moya Fernández, 50'00. Don Vicente Miret (Maestro Nacional), 10'00. Comunidad del Buen Consejo, 25'00. Don Diego Rosilla Fernández, 15'00. Doña Carmen Miranda Martínez, 15'00. Carmencita Guerrero, 5'00. Doña Consuelo Berlanga 5'00. Sra. Vda. de Barrios, 4'00. Don Francisco Oliva Fernández, 10'00. Don José Albadalejo, 15'00. Don Rafael Ginej Artés, 100'00. Jacintito López Jorge, 10'00. Doña Isabel Jiménez Gil, 5'00. Don José Nogales González, 10'00. Don Francisco Sierra Rosado, 25'00.

Total recaudado, 8.471'85. Don Pablo Guerrero ha entregado 50 latas de aceitunas y don Miguel Pérez García 2 botellas de champagne.

Los donativos para esta suscripción tanto en metálico como en especie se reciben en la Sección Central del Excmo. Ayuntamiento.

Don Eduardo Morales Rodríguez que en la anterior relación publicada figura por error con la cantidad de 25'00 pesetas, debió aparecer con la de 50'00.

JOSE LOPEZ Y LOPEZ Abogado

Calle del Teniente Coronel Se guí num. 7, principal centro. Horas de consulta y despacho de 10 a 12 y de cuatro a seis.